



En riesgo inversiones de EE.UU. por 10 mil millones de dólares, por reforma eléctrica: Katherine Tai

TANYA ACOSTA

Katherine Tai, representante comercial estadounidense, mandó una carta a la secretaria de Economía, Tatiana Clouthier, para expresar la inquietud gubernamental de Estados Unidos por la reforma eléctrica del jefe mexicano Andrés Manuel López Obrador, que pretende promover a la Comisión Federal de Electricidad (CFE), puesto que pone en peligro inversiones por 10,000 millones de dólares.

"Las empresas estadounidenses siguen enfrentando un trato arbitrario y bastante más de 10,000 millones de dólares de inversión en México, primordialmente en instalaciones de energía renovable, más que jamás permanecen en riesgo", dice la misiva firmada por Tai.

Entre otros aspectos, la reforma eléctrica que ha promovido López Obrador, está el conceder una más grande colaboración de mercado a la CFE que a los privados, lo cual pone en peligro las inversiones de organizaciones estadounidenses.

Katherine Tai manifestó su deseo de fortalecer la competitividad conjunta: "Consideraré todas las opciones disponibles dentro del T-MEC para abordar nuestras preocupaciones. Insto a su gobierno a que suspenda estas acciones preocupantes y asegure la protección de los derechos de inversionistas y exportadores", concluye la carta.

La cifra de 10,000 millones de dólares citada por Tai solamente contempla a las organizaciones estadounidenses y el precio potencial de arbitrajes mundiales e indemnizaciones se aumentará para México una vez que las compañías privadas mexicanas y europeas hagan lo propio.

A medida que tanto López Obrador acusa al régimen estadounidense y a las organizaciones de hacer cabildeo en el Poder Judicial y Legislativo contra su idea de reforma eléctrica, que busca robustecer a la CFE ante compañías privadas.

"Estamos pendientes también de lo de la iniciativa eléctrica porque ahí es muy claro que hay intereses de las empresas y que están metidos haciendo, ¿cómo le lla-

man?, 'lobbying' en la Cámara de Diputados, de Senadores y en el Poder Judicial, las empresas extranjeras y gobiernos extranjeros", criticó la dirigente mexicana.



Tatiana Clouthier